
«НАУКА НЕ ПЕРЕДАЕТСЯ  ЧЕРЕЗ КНИГИ И ЛЕКЦИИ .  

НАУКА ПЕРЕДАЕТСЯ ТОЛЬКО ЧЕРЕЗ ЧАСТЫЕ И 

БЛИЗКИЕ ЛИЧНЫЕ КОНТАКТЫ»  

20 апреля в Томском государственном педагогическом университете на форсайт-
сессии Международного научно-образовательного форума «Педагогика XXI века: 

вызовы и решения» прошло открытие Первой школы педагога-исследователя. Ее 
организатором выступила научно-исследовательская лаборатория качества научно-
педагогических исследований Института развития педагогического образования 
ТГПУ. 
 
Значимость проведения Школы педагога-исследователя отметила в своем докладе, 
открывающем работу секции, Елена Николаевна Глубокова, канд. пед. наук, доцент, 
заместитель директора института педагогики РГПУ им. А. И. Герцена: 
«Для молодого исследователя очень важно взаимодействие и постоянное общение 
с опытными учеными, которые своим примером и отношением к науке оказывают 
огромное влияние на учеников – молодых ученых. Такой пример служит 
своеобразным стимулом для аспирантов и молодых ученых к своевременной 
защите диссертации и переходу на следующий уровень профессионального 
развития. Сегодня в первую очередь необходимо обратить внимание на поиск 
новых возможностей влияния образования на раскрытие личностного потенциала 
человека путем расширения его возможностей в новых сложных условиях 
жизнедеятельности, ситуации неопределенности и непредсказуемости». 
 

Первая школа педагога-исследователя состояла из трех содержательных тактов: 
обсуждение вопросов выполнения качественных педагогических исследований в 
современных условиях, бинарный доклад научного руководителя с аспирантом и 
групповая работа участников по использованию метода гуманитарной экспертизы. 
Научная школа педагога-исследователя включала групповое взаимодействие 
молодых и опытных ученых, их взаимообучение. 

По оценкам экспертов, школа педагога-исследователя позволит решить вопросы 
повышения качества научно-педагогических исследований, способствуя раскрытию 
научного потенциала и повышению субъективного благополучия аспирантов и 
молодых ученых педагогического университета. 

Мнения участников события 

 

Алеева Лариса Викторовна, соискатель ученой степени, заведующий детским 
садом № 13 (Томск):  
 

«Мы первый раз прикоснулись к такому опыту, мы – практики. У меня было много 
вопросов со своей стороны в плане изученности, неоднозначности каких-то 
вопросов. Мы не сильны в теории, но за счет конкретных, интересных, порой 
провокационных заданий, которые давались, мы учились сегодня с удовольствием 
вместе с Вами. Было очень интересно и полезно. Просим подумать о том, чтобы 
чаще проводить такие встречи» 

Сошенко Инесса Игоревна, соискатель ученой степени, директор офиса 
коммерциализации образовательных и научно-технических разработок ТГПУ (Томск): 
 
«Хочется выразить благодарность организаторам школы за подготовку и 
организацию этого мероприятия, вовлечение в эту деятельность. Я нахожусь в 
самом начале научной карьеры. Когда я училась, таких событий было очень мало 
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или совсем не было. Сегодня я поняла, как важно, что такие мероприятия сейчас 
проводятся и будут проводиться. Научная дискуссия, возможность пообщаться с 
состоявшимися учеными, возможность перенять опыт, о котором говорила Елена 
Николаевна из Санкт-Петербурга. Действительно, все ценное берется из 
реального взаимодействия с учеными и аспирантами, и научная культура в том 
числе. Спасибо, что так тепло меня приняли в свою команду!» 
 
Яковлева Кристина Игоревна, аспирант Большого Томского университета 
Консорциума вузов и научных организаций Томской области (Томск): 

 

«Спасибо большое за организацию, атмосферу! Содержательно богатое 
мероприятие (теоретическое и практико-ориентированное). Спасибо за 
возможность активно участвовать в онлайн!» 
 
Ли Бин, аспирант (Китай): 

 

«Очень интересное событие, которое оставило много положительных 
впечатлений. Все сказанные здесь слова и действия останутся со мной. Особенно 
о том, что важно научиться думать, что ты делаешь, читаешь и пишешь». 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 


